

ACCION CATOLICA

Revista Mensual de la Acción Católica Mexicana.
Arquidiócesis de México
Edison 160 Col San Rafael. 705-62-86 658-79-64

Número 8. Enero de 1993.

8



¡GRAN EXITO DE LA MINI-OLIMPIADA DE A.C.A.N.!

CORRAMOS PARA HACER REALIDAD EL SINODO

El domingo 29 de noviembre de 10 de la mañana a 5 de la tarde, en el Seminario Menor se llevó a cabo el décimo segundo encuentro Anual de A.C.A.N. con el tema: **¡Corramos para hacer realidad el Sínodo!**

Más de mil niños y adolescentes acompañados por sus familias y por sus animadores de grupo, fueron recibidos por los muchachos seminaristas y por los padres del seminario, encabezados por su Vice-rector el Padre Armando Colín. El objetivo conocer el Seminario y *estudiar el Edicto de Clausura del II Sínodo* a través de la Mini-Olimpiada.

El Encuentro se inició con la Eucaristía, presidida por nuestro Sr. Obispo auxiliar José Pablo Rovaló y como concelebrantes Mons. José Alfonso Candia, quien tiene a su cuidado el grupo de Acólitos de la Basílica de Guadalupe y por nuestro Asistente el Pbro. Humberto Jiménez, quien también es el Director Espiritual del Seminario. En la homilía José Pablo nos habló sobre el gran acontecimiento que para nuestra Iglesia Local ha sido el II Sínodo y nos exhortó a trabajar para hacerlo realidad.

Al concluir la Eucaristía se formaron los equipos olímpicos

interparroquiales y se inició, con gran entusiasmo la competencia, pudimos observar equipos de todas las edades, desde los pequeños de 4 y 5 años hasta los equipos de papás y de abuelos, todos estaban trabajando con gran entusiasmo. Todos deseosos de *Correr para hacer realidad el Sínodo.*

La Mini-Olimpiada se concluyó para dar paso a la comida y a la convivencia, en tanto que los animadores preparaban las "Medallas de Oro" para todos los competidores. Actividad con la que terminó nuestra visita anual al Seminario Conciliar de México.

26 NUEVOS BEATOS MEXICANOS 3 DE ACCION CATOLICA

El pasado 22 de noviembre, Fiesta de Cristo Rey, su santidad el Papa Juan Pablo II beatificó a 25 mártires mexicanos, y a la primera mujer mexicana, entre los mártires figuran 3 de la Acción Católica: ellos son los jóvenes *Salvador Lara Puente* y *David Roldán Lara* y el señor *Manuel Morales*. Quiénes fueron martirizados junto con su Señor Cura, el ahora también beato, Padre Luis Batis Sains.

Durante su vida se distinguieron por ser activos agentes de Evangelización, labor que siempre realizaron entorno a su Párroco. Aceptaron el martirio por amor a Cristo Rey, a la Virgen de Guadalupe y a la Iglesia. Ellos murieron el 15 de agosto de 1926, fiesta de la asunción de la Virgen María.

Rogemos a Dios por medio de su intercesión, para que como apóstoles de la Acción Católica, sepamos entregar, al igual que ellos, nuestra vida al servicio del Reino de Dios.

CONTENIDO

MARATON PARA
NUESTRO ARZOBISPO
Pág 3

EDICTO SINODAL
Pág 4

EDUCACION Y
AUTORIDAD Pág 2

GASTOS DE LA CASA Pág 2.

AVISOS Pág 2

"Lo más eterno que podemos hacer, es la perseverancia en la oración" San Macario el Grande.

EDUCACION Y AUTORIDAD

Por Hernán y Rosalía Aguilar
2a Parte

8.- No es lo mismo suplicar que ordenar, no es lo mismo pedir que sugerir una solución. Para convencer hay que renunciar a vencer, no tiene ningún valor imponerse sino persuadir. La autoridad debe procurar persuadir porque la imposición provoca a largo plazo la rebeldía irracional **NO POR QUE NO**.

Sugerir algo y correr el riesgo de tener confianza en el educando y si este se equivoca no hacer grandes espantamientos, no echarle nuestro *rollo* para que pueda reconocer su error y corregirse.

9.- Saber resistir frente a las dificultades y frustraciones sin desanimarse ni desalentarse nunca. Tener confianza en lo que hemos sembrado y ante las dificultades cotidianas y errores del educando saber tener tranquilidad, paz fundada en la confianza en Dios.

10.- Destacar siempre y en primer lugar lo positivo. Las correcciones sin excesos porque quemamos nuestra autoridad y no respetamos la dignidad de la persona.

11.- Hacer sobresaltar que si vamos a tener confianza en nuestros educandos vamos también a tener mucha energía, esto va en relación con la virtud de la perseverancia: muchos empiezan y pocos terminan. Debemos tener una exigencia a largo plazo, con metas cortas para no desanimarnos, evaluando con optimismo tomando nota de los logros y de aquello que nos falta por realizar con la esperanza de realizarlo sin ceder jamás en la exigencia ino abdicar de la autoridad.

12.- En caso del matrimonio deben ponerse siempre de acuerdo y esto depende de que tengan el mismo proyecto de vida, si se está de acuerdo en los fines se estará de acuerdo en los medios. Las diferencias siempre discutir las en privado.

13.- La autoridad está para servir no para servirme, no para mi egoísmo, no para aumentar mi prestigio, sino para el bien de la persona y el servicio de los demás.

A V I S O S

El Sr. Cardenal nombró como Asistente General de la **Acción Católica** en la Arquidiócesis de México al Pbro. Sergio Oliva. Quién como primera actividad presidió la Eucaristía en la que renovaron su compromiso apostólico los dirigentes diocesanos. La ceremonia se efectuó el sábado 5 de diciembre a las 10 de la mañana, en la Casa de la **Acción Católica**.

El día 10 de enero tenemos un importante curso sobre el Edicto de Clausura del II Sínodo. Está destinado para todos los responsables de grupos de **Acción Católica**. Se llevará a cabo a partir de las 10:30 de la mañana y concluirá a las 14:00 horas. El curso es ofrecido por la Junta Diocesana y lo impartirá el Pbro. Mario Angel Flores, quien es Vice-rector del Seminario

Conciliar, Asistente Eclesiástico de la Acción Católica Juvenil y miembro de la Comisión Central del Sínodo. Los asistentes recibirán un diploma. Es necesario que apartes tu lugar.

Las siguientes **reuniones de animadores** son: el 7 de febrero, el 7 de marzo y el 2 de mayo de 1993.

Ya está a la venta el calendario 1993, con todas las actividades para el año. Costo 1 N\$.

El próximo **Curso Básico de Animadores** será: el 20, 21 y 27,28 de febrero de 1993. Aparta tu lugar a los teléfonos 658-76-64 y 705-62-76.

El **retiro espiritual** será el domingo 7 de marzo de 1993. Aparta tu lugar.

Están listos los paquetes con el **instructivo y el material de la Mini-Olimpiada** para que puedas realizarla en tu parroquia.

El pasado 28 de noviembre en el auditorio de la Mitra, el consejo de laicos invitó a los dirigentes de los movimientos de laicos a una sesión de estudio del Edicto de clausura del II Sínodo.

APORTACIONES PARA LA CASA DE LA ACCION CATOLICA

Para el mes de enero de 93.
(En Nuevos pesos)

Aportaciones:	
Niños y Adolescentes (ACAN)	300
Señoras (UFCM)	100
Jóvenes (ACJ)	100
Señores (UCM)	50
Srita Ana María Domínguez	50
Total	600

Gastos: luz, agua, predial, teléfono, y limpieza 600

"La oración es el principio, la madre, el origen y la raíz de todos los bienes". San Macario el Grande.

MARATON ESPIRITUAL

GRACIAS PARA NUESTRO ARZOBISPO ERNESTO. EL OBISPO DE LOS ACOLITOS.

El pasado 22 de noviembre terminó el esfuerzo espiritual de todo un año y los resultados están a la vista en el cuadro adjunto.

MARATON ESPIRITUAL

Para nuestro

Sr. Arzobispo Ernesto Corripio Ahumada
por sus 50 años de sacerdotado.

25 oct 1942 - 22 de nov. 1992

Misas	93,693
Comuniones sacramentales	51,174
Comuniones espirituales	63,221
Visitas al Santísimo	40,503
Rosarios	34,916
Jaculatorias	2,439,062
Oraciones	194,200
Sacrificios	48,376
Viacrucis	18,699

Como homenaje a nuestro querido Pastor presentamos algunos de sus más relevantes datos biográficos.

Nació en Tampico Tamaulipas, en el año de 1919. Sus padres fueron Don Ernesto Corripio Estrada y Doña Herminia Ahumada de Corripio; distinguiéndose por una ejemplar vida cristiana, sin duda fueron un instrumento del Señor para que Ernesto, el mayor de sus cuatro hijos, recibiera el don inestimable de la vocación sacerdotal.

En el año de 1930, teniendo once años de edad, ingresó al Seminario Palafoxiano de Puebla de los Angeles. En 1935 fue enviado por su obispo a Roma, al Colegio Pio Latino Americano. Destacando como alumno sobresaliente, en la Pontificia Universidad Gregoriana.

En el año de 1942, la Segunda Guerra Mundial estaba en su peor momento. Dentro de este dramático contexto, un pequeño grupo de Diáconos, entre ellos Ernesto Corripio, recibían la Ordenación Sacerdotal en la Iglesia Romana del Gesù.

En 1945 inició su viaje a la Patria. Y fue en Tampico, su tierra

natal, donde inició su labor sacerdotal. Fue Vicario Cooperador del Sagrario de Catedral y posteriormente se incorporó al cuerpo de superiores del Seminario Diocesano.

Dentro del Plan misterioso de Dios, fue llamado a participar de la Plenitud Sacerdotal en el Episcopado. El 19 de marzo de 1953 fue consagrado obispo por el Sr. Octaviano Márquez Toriz y en 1956, fue nombrado Obispo Residencial de Tampico donde permaneció once años. Su gran labor pastoral se vio concretada en la creación de dos nuevas Diócesis: Matamoros y Ciudad Victoria.

En julio de 1967, fue promovido por S.S. Paulo VI a la Arquidiócesis de Oaxaca. Su tarea evangelizadora fue ejemplar. Recorrió su extensa Arquidiócesis escuchando las riquezas de las culturas indígenas. Se mostró educador de su pueblo. Creó numerosos centros de misiones.



En 1967 la Conferencia del Episcopado Mexicano le nombró su presidente por un periodo de tres años, siendo reelegido para un nuevo periodo que concluyó en 1973.

Su estancia en la sede episcopal de Puebla fue breve, permaneció ahí durante el año de 1976 en el que con ocasión de sus Bodas de Plata Episcopales organizó una Gran Misión.

En 1977 Paulo VI lo designó

Arzobispo Primado de México. Ante la inmensidad de esta Arquidiócesis de México-Tenochtitlán, tan importante en nuestro país, en todos los niveles, decidió cristalizar su integración en ocho Vicarías territoriales.

En 1979 fue designado Cardenal por S.S. Juan Pablo II.

Hombre de Iglesia, fiel a Cristo sostenido por su devoción a María ha puesto en marcha muy diversas e importantes acciones de evangelización, las que se iniciaron con la Gran Misión Guadalupana y con la promoción de las vocaciones sacerdotales y religiosas, tan urgentes en nuestra ciudad arquidiócesis, asegurando al mismo tiempo el resurgimiento de los grupos de muchachos Acólitos, semillero de no pocas y santas vocaciones al ministerio del Orden Sacerdotal.

Su obra de Pastor se continuó con la promoción especial de la familia, del laico y de la devoción a María, esta última a través del Año Mariano, en que multitud de acciones se efectuaron para revitalizar nuestro amor a María de Guadalupe; amor que tuvo un gran momento en la beatificación del mensajero de la Virgen, el Beato Juan Diego, por el Papa Juan Pablo II en el mismo lugar de las apariciones.

El 29 de junio de 1989 inició una de las acciones más importantes en la vida de nuestra Iglesia Particular: el II Sínodo Diocesano, el cual concluyó el 5 de noviembre de 1992, tras de tres años de intensos trabajos y de seguro servirá para renovar la vida de Iglesia en la Arquidiócesis de México.

Su vida ha sido amar a la Iglesia. Servidor incansable del Pueblo de Dios, siempre abierto a todas las aspiraciones del pueblo mexicano, nos ha sabido guiar, siempre con entusiasmo y empeño, por el camino de Cristo.

**"La Oración es la llave y puerta del cielo: sube la oración y desciende la misericordia de Dios...
Es la llave que abre todos los tesoros divinos."**

San Macario el Grande.

EDICTO DE CLAUSURA

DEL II SINODO DE LA ARQUIDIOCESIS DE MEXICO

El pasado 5 de noviembre, en la Basílica de Nuestra Señora de Guadalupe, nuestro Sr. Arzobispo el Cardenal Ernesto Corripio, dio a conocer el *Edicto de Clausura* del II Sínodo.

Dicho documento es de suma importancia, ya que en él se señalan las principales acciones que se realizaron para la preparación y realización del Sínodo y los pasos a seguir para hacerlo realidad.

Es por ello que los Animadores parroquiales y diocesanos participarán en un curso especial sobre dicho documento, el domingo 10 de enero en la Casa de la Acción Católica, de 10:30 a las 14:00. El curso será coordinado por el Pbro. Mario Ángel Flores y se entregará un diploma a cada uno de los participantes.

El breve resumen que a continuación se presenta del *Edicto de Clausura* quiere ser una motivación para lograr su lectura, estudio y puesta en práctica.

El documento consta de cinco apartados:

- 1.- *El segundo Sínodo de la Arquidiócesis, búsqueda de respuestas a las necesidades pastorales de la Ciudad de México.*
- 2.- *Lineamientos pastorales a partir de la reflexión Sinodal.*
- 3.- *Algunas ausencias de contenido.*
- 4.- *Nuestro compromiso: hacer realidad el Sínodo.*
- 5.- *Conclusión.*

En el primer apartado nos habla del periodo de preparación que duró tres años y de lo que se hizo en esa larga etapa.

Así, se descubrió el reto: Cómo hacer llegar la Buena Nueva a todos.

Se estableció el tema central: Desafíos de la Ciudad de México a la Nueva Evangelización, y se fijaron los 4 grandes temas: *destinatarios, agentes, medios y la organización pastoral para la Nueva*



Evangelización.

Nuestro Pastor destaca la gran importancia de la Oración por el Sínodo y nos invita a continuar orando por los resultados.

El Sínodo en Acción. Las Asambleas se efectuaron durante una semana en los meses de mayo a agosto de 1992. La prioridad fijada por el Sínodo: *Familia, alejados del influjo evangelizador, pobres y Jóvenes.*

La Asamblea produjo un *Documento Conclusivo.*

Ahora vendrá el *Decreto General del Sínodo.* Que es el documento del Arzobispo destinado a orientar y alentar los trabajos y esfuerzos de todos los agentes de la Evangelización. Estará listo en la Pascua de este año.

El campo de la Nueva Evangelización: *La Ciudad y la Cultura urbana.* Para salvar a la persona del hombre; renovar a la sociedad y tener un propósito misionero, que consiste en una actitud de servicio a todos en la

ciudad.

El programa fundamental de la Iglesia es Revelar a Jesucristo y su Evangelio a los que no lo conocen, el Sínodo nos propone que en especial lo hagamos con: los Pobres, las familias, los alejados y los jóvenes.

A los *Agentes* nos pide: una conversión profunda; nuevas e inéditas formas de apostolado y formación, subraya la necesidad de formación.

Sobre los *Medios*, nos dice que todos son importantes y recomienda un acento catecumenal.

Sobre la *Organización Pastoral* pide reorganizar la arquidiócesis para vitalizar la parroquia, el decanato la vicaria y la curia, sin olvidar la economía.

El compromiso que nos pide nuestro Pastor está señalado en 4 aspectos:

- a) *Difusión y animación.* Quiere que todos conozcan los contenidos del Sínodo a través de encuentros y reuniones y que nos sintamos miembros de la Iglesia Local, para así caminar juntos.
- b) *Promoción de proyectos y Organización Pastoral.* Aquí nos habla de las tareas posteriores al Sínodo como son: planificación pastoral descentralizada y pluralista, que gire en torno a la opción prioritaria; que se potencie lo ya existente; que se tenga una Asamblea Diocesana Anual y que se estudie la manera de reorganizar la Arquidiócesis.
- c) *Formación de Agentes.* Nos pide avocarnos a la formación de agentes según los contenidos sinodales y así la opción prioritaria sea el punto de partida de toda Acción Pastoral. Nos recuerda que *es la hora del laicado.*
- d) *Proyecto de legislación.* Señala que habrá que elaborar la legislación correspondiente, la que se hará por etapas y en correlación a las grandes metas de la vida diocesana.